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访谈嘉宾

在路上的价值

访谈小秘书

访谈简介

$中国核电(SH601985)$与$中广核电力(01816)$是国内仅有的两家核电运营上

市公司，在清洁能源发展大势下他们的未来是否值得期待呢？本期访谈我们请到

了核电股研究达人@在路上的价值来与大家交流探讨~

他认为，核电作为低碳清洁能源的代表，在未来10至15年需要每年核准开工8

至10台核电机组，中国的核电将处于一个高速发展的时期。核电相比传统能

源，尽管有低碳、清洁、发电量稳定等优势，但也具有单堆造价高、投资成本

高、投资回收期长等特点。

由于准入门槛高，国内拥有核电控股投资运行资质有中国核工业集团、中国广核

集团和国家电力投资集团，其中中广核集团和中核集团拥有核电90%以上的市

场份额。

2014年和2015年核电装机容量占比分别为1.7%和1.5%，但发电量占比达到

了3%和2.3%。
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那么核电未来增长空间如何？这两家公司业绩是否值得期待？速来提问~

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：中国核电(SH601985),中广核电力(01816)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 5j要有鸿鹄之志：
关于$中国核电(SH601985)$$中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说：最

近国家对核电的重视感觉在短期更多是情绪上的，新批机组到正式运营要5年的时间，

对于短期的基本面没有改善，而核电的估值在公用事业中也算偏贵的，现在投资是好

的时点吗

[答] 访谈小秘书：
回复@在路上的价值 :

/ /@在路上的价值 :回复@5j要有鸿鹄之志 :研究的目的是深入了解而不是直接买

 。我个人认为中国核电估值顶多算合理（其实小贵），中广核电力还可以。商业逻

辑研究清楚了，价格有安全保障，就可以慢慢进货了。而股票上涨这种事情，情绪很

重要。比如，雄安这种事情，短期对业绩肯定没有什么影响，但不停涨停。

[问] 5j要有鸿鹄之志：
关于$中国核电(SH601985)$$中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说：最

近国家对核电的重视感觉在短期更多是情绪上的，新批机组到正式运营要5年的时间，

对于短期的基本面没有改善，而核电的估值在公用事业中也算偏贵的，现在投资是好

的时点吗

[答] 访谈小秘书：
回复@在路上的价值 :

/ /@在路上的价值 :回复@5j要有鸿鹄之志 :平均利用小时数不降就不错了。装机容量肯

定会增加不少，因为大部分机组还没商运。可以看看我之前文章里的统计

[问] sun019：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说 :

 中国核建呢？和他们2者是什么关系？在17到18块震荡好久了

[答] 访谈小秘书：
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回复@在路上的价值 :

/ /@在路上的价值 :回复@sun019:核建基本不运营核电厂 .

[问] sun019：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说 :

 中国核建呢？和他们2者是什么关系？在17到18块震荡好久了

[答] 在路上的价值：
发现提前回答好多问题，呵呵。不熟悉规则 / /@访谈小秘书 :回复@在路上的价值 :

[问] 薄荷小镇：
关于$中国核电(SH601985)$$中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说：价

值老师好，现在地震核电站还会泄露吗，技术允许的最大灾难是什么？

[答] 在路上的价值：
很多人担心地震的问题，主要是日本福岛的事情。但实际上，日本福岛核电厂更多是

因为海啸引发核电厂失去所有电源导致的。日本基本都在地震带，而我国幅员辽阔，

核电厂在选址阶段就会考虑地震因素，而核电厂安全相关的设备在制造安装过程中也

要考虑地震因素。

核电厂在设计中，对于灾害类的事故大部分都考虑到了，地震、海啸、小型飞机装机

等，但是对于导弹袭击我想应该没考虑。你想想，如果导弹要是把三峡大坝炸了咋

样？这就不是技术方面的问题了。

[问] 万像空：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说 :

 不知道电力改革会对电价的影响如何

[答] 在路上的价值：
肯定有影响。因为电力市场现状也属于过剩行业了，所以才弄竞价上网。在一些窝电

严重的地区，比如东北，核电的利用小时数也很低。经济有周期，电力需求有周期，

但一座核电厂运营时间很长，基本在40-60年，可以跨越很多周期了。
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[问] hardman72：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说 :

 中国核电类似类似债券吧，准备那个了，持股一个月五个点，原来做上海市值的

[答] 在路上的价值：
类似债券？这个逻辑你可以谈谈。

[问] 万像空：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  @访谈

小秘书  说 :    电力改革后，电价市场化，核电发电成本比煤电水电成本都

高。有什么竞争优势，难道还要靠政府补贴

[答] 在路上的价值：
核电PK煤电PK水电，水电成本是最低的，这个毋庸置疑。核电跟煤电比就不一定。在

南方大部分缺煤少煤地区，核电的上网电价比煤电要便宜。你像广东、浙江、福建的

煤电平均应在0.45元以上。而水电跟煤电和核电比，有一个问题就是不稳定，丰水期

多发，枯水期少发，而电力基本不能储存，供需要始终保持匹配才行。所以，几种能

源都要存在，不可能完全市场化，也没法完全市场化。

[问] 我爱上网：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  @访谈

小秘书  说 :  中广核17年开始新投产机组开始减少，而且三代核电成本很高，

投产后收益不确定性很大。对应现在13倍的pe，在港股市场来看增长不能达到10%以

上，也不能算低估吧。a股的中国核电就高估更多了。那么投资核电股的逻辑是什么

呢？只是因为国家产业政策的原因？

[答] 在路上的价值：
我之前有一篇文章《国内核电行业特点及上市公司基本情

况》，https://xueqiu.com/6303817104/83388869，你可以看看中广核2016年有3

个新机组投运，后面还有将近900万千瓦已经在建的机组要投运。一般来说，刚商运

的机组运行不是很稳定，所以16年那3个机组的业绩并没有完全释放出来。去年8月份

我统计的时候运行机组17个机组，在建机组7个，去年11月又收购了防城港4个机组。

目前在建的比例还是蛮高的，但都花钱不挣钱，等都发电了，ＰＥ就降低了。

6

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/S/SH601985
http://xueqiu.com/S/01816
http://xueqiu.com/n/%E5%9C%A8%E8%B7%AF%E4%B8%8A%E7%9A%84%E4%BB%B7%E5%80%BC
http://xueqiu.com/S/SH601985
http://xueqiu.com/S/01816
http://xueqiu.com/n/%E5%9C%A8%E8%B7%AF%E4%B8%8A%E7%9A%84%E4%BB%B7%E5%80%BC
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/S/SH601985
http://xueqiu.com/S/01816
http://xueqiu.com/n/%E5%9C%A8%E8%B7%AF%E4%B8%8A%E7%9A%84%E4%BB%B7%E5%80%BC
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
https://xueqiu.com/6303817104/83388869


[问] 我爱上网：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  @访谈

小秘书  说 :说实话，昨天看路上老师关于核电的3篇分析，看到凌晨2点。再看到

中广核现在的价格也不高，就按照路上老师的建议买了个侦查仓位。今天上午买的。

买了才来纠结买入逻辑。

[答] 在路上的价值：
我可不推荐买啊

。我只是把事实摆出来，大家各取所需。有人喜欢成长，有人喜欢价值，还有人喜

欢Ｋ线，深入的分析只是前提，买入的逻辑各有不同。

[问] lvylvy：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对在路上的价值 @访谈小

秘书  说 :核燃料铀未来价格如何演化， 可控核聚变最新进展?

[答] 在路上的价值：
对核电运营企业来说，燃料的成本是比较低的，现在核电厂可以一年半换一次，一次

也只换一部分，很省的，而且两家公司都有铀业公司。可控核聚变，估计３０－５０

年内商业化没什么希望。不可控的毛爷爷时就实现了

[问] 我爱上网：
关于$中国核电(SH601985)$$中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说：现

在核电建设有望引来一个高峰期。最理想的情况就和长江电力一样不断投产和收购新

机组，业绩也逐步提升。但是最后都会达到稳定期。想请问到达稳定期后作为一个存

的公用事业股，港股市场一般给多少估值合理。路上老师有没有制定撤退策略。类似

于，中广核业绩达到多少，估值给到多少就撤退。

[答] 在路上的价值：
明天涨５０％，我明天就撤

，我认为还是要看时间以及对应的业绩。核电还处于一个比较快速发展的时期，新建
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机组、没投运的还比较多。按照能源局的规划十三五期间还要大概新建３０台机组，

两家核电企业可以分走大部分。因此，５年内还稳定不了。５年后，那天知道。

[问] 我爱上网：
关于$中国核电(SH601985)$ $中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  @访谈

小秘书  说 :说实话，昨天看路上老师关于核电的3篇分析，看到凌晨2点。再看到

中广核现在的价格也不高，就按照路上老师的建议买了个侦查仓位。今天上午买的。

买了才来纠结买入逻辑。

[答] 在路上的价值：
回复@我爱上网 :  哎，找到证据了，反正我也买了。

/ /@我爱上网 :回复@在路上的价值 :老师原话“而中广核电力从估值上来说更为值得投

资。当然现在中广核电力相较最低价上涨了20%，我个人认为还处于一个最低价区间

吧。喜欢核电股的，可以买点观察仓，边跌边买。

作者：在路上的价值

链接：https://xueqiu.com/6303817104/83602452

来源：雪球

著作权归作者所有。商业转载请联系作者获得授权，非商业转载请注明出处。”

[问] 我爱上网：
关于$中国核电(SH601985)$$中广核电力(01816)$，对@在路上的价值  说：以

前做煤炭股，担心那天睡觉醒来了可控核聚变成功了，煤炭一文不值了。后来改做水

电股又天天关心来水量。现在开始做核电股。请问核电股除了怕事故还怕什么。万一

那天可控核聚变实现了，还不是中核和中广核来运营，对吗？

[答] 在路上的价值：
煤炭占发电量70%以上，就是下降能下降到哪里去，基数太大。核电占比1.7%，发电

量3%，增长空间大，现有装机容量增长到4%，就不得了，但最终也不可能替代煤

电。新技术从实现到商运一般都需要很长的一段路要走，都有迹可寻。没那么好，也

没那么坏，对吧。不抱太大希望，就不会失望。
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聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/S/SH601985
http://xueqiu.com/S/01816
http://xueqiu.com/n/%E5%9C%A8%E8%B7%AF%E4%B8%8A%E7%9A%84%E4%BB%B7%E5%80%BC
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/n/%E8%AE%BF%E8%B0%88%E5%B0%8F%E7%A7%98%E4%B9%A6
http://xueqiu.com/n/%E6%88%91%E7%88%B1%E4%B8%8A%E7%BD%91
http://xueqiu.com/n/%E6%88%91%E7%88%B1%E4%B8%8A%E7%BD%91
http://xueqiu.com/n/%E5%9C%A8%E8%B7%AF%E4%B8%8A%E7%9A%84%E4%BB%B7%E5%80%BC
https://xueqiu.com/6303817104/83602452
http://xueqiu.com/S/SH601985
http://xueqiu.com/S/01816
http://xueqiu.com/n/%E5%9C%A8%E8%B7%AF%E4%B8%8A%E7%9A%84%E4%BB%B7%E5%80%BC


（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/talks/item/20123108
http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



